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! ! ! !本报讯（记者 关尹）新赛季到来之
前，恒大继续着他们一贯的大手笔风格。
昨天，中超卫冕冠军在官方网站正式宣
布，已经与 !"岁的巴西国脚、巴甲豪门
博塔弗戈队进攻核心埃尔克森签约 #

年，转会费共 $%&万欧元。这也意味着，
一名具有世界级影响力的天才球员就此

加盟中超联赛。
出生于 '()( 年的埃尔克森，身高

*+)&米，可以胜任中前场任何攻击位置。
他的履历也颇为显赫：!&&(年刚满 !&岁
的埃尔克森便开始征战巴甲，帮助球队
连续两年获得州冠军；!&**年转战巴甲
豪门博塔弗戈队，收获 )个进球 *&次助

攻，位居当年巴甲助攻榜第二名，!!岁即
入选巴西国家队，成为冉冉升起的潜力
球星，被媒体誉为“国际足坛百大妖人”、
最受关注的桑巴天才之一等；!&*!年埃
尔克森更以 ** 个进球 # 次助攻成为球
队第一攻击手，获得了欧洲多家豪门球
队的青睐和报价。

在巴甲，埃尔克森有着“巴西杰拉
德”的美誉，踢法比较孔卡更为欧式。他
的到来，也意味着一心想要转会的孔卡，
位置很可能将被替代。

! ! ! !截至昨晚，于涛个人仍没有就转会事件透露
自己的想法；但申花方面显然并未受到当事一方
缄默的影响，证实了合同中“优先续约权”条款的
存在。就此，问题又被重新抛回给了当事的另外
两方———于涛和申鑫。

上周四，转会消息被申鑫单方面曝出后，于涛
仅仅通过个人微博发布了一段想法，内容除了希
望得到理解，更多的是期望外界给他时间冷静。

几天来，于涛也确实在“冷静”，手机一直处
于开关交替的状态，来电一般都不会接听，短信
也不再回复……对于此事，于涛可能觉得还没有
到该说话的时候。

作为效力申花长达 ** 年，出战联赛达到
!%&场的“队魂”，申花球迷起初显然不愿看到于
涛离开；但几天来，越来越多的声音又开始接受
这种离开，毕竟“强扭的瓜不甜”的道理人尽皆
知，事件发展到如此地步，球员本身并非“被转
会”，峰回路转恐怕仅是一厢情愿。

当然，外界仍旧希望于涛能够尽快开口，毕
竟他是见证过上海足球辉煌的代表之一，相信将
来的每一个决定，还是能够得到尊重和理解。
虽然，申花方面强调，“没有切实履行合同中

的优先续约权条款的行为为违约行为”，但对于
于涛，俱乐部并不会，也不愿完全痛下杀手。

更为重要的是，申花的阿根廷拉练即将启
动，中超资格悬而未决的申鑫也将于下月初重新
集结。在这个当口上，切不可因小失大。

本报记者 许明

! ! ! !昨天傍晚，申花公布了领队郭光琪赴京
查询于涛合同备案的结果，确定在中国足协
的备案中，存在“优先续约权”的相关条款。
为此，记者采访了申花投资人朱骏，关于此
番查询合同前后的几点疑问被逐一解开。

查合同缘何去北京
外界质疑，作为俱乐部，缘何没有合同

备案，需要专程到中国足协去查询？朱骏表
示，申花赴京查询的并非简单的合同，而是
球员的一整套注册材料。
根据中国足协相关规定，运动员每年都

要注册登记，注册时须填写《中国足协职业
运动员注册表》，并附上劳动合同。其中，劳
动合同一式四份，俱乐部、球员各执一份，另
两份在年度注册时提交会员协会（即上海市
足协）和中国足协。
“我们查了在俱乐部备案的注册材料，

发现有‘优先续约权’的条款。”据悉，于涛和
申花的合同是 " 年，!&*& 赛季提交的注册
材料中，确实没有优先续约权；但之后的
!&**和 !&*!赛季，注册材料中都加入了补
充内容，其中就包括优先续约权。
“说到底，俱乐部不可能没有合同备案，

只是事情出了之后，要给大家一个准确的交
代。”朱骏表示。

补充内容是否有效
自从申鑫单方面宣布于涛加盟后，便有

媒体揣测这是申花的“阴阳合同”作祟。不过，
申花前往足协查询到的结果，也间接证明了
优先续约权并非存在于所谓的“阴合同”中。
“补充协议不是阴阳合同，是劳动合同

的一部分。”朱骏对此表示。记者查询了中国
足协的相关规定，其中明确俱乐部和运动员
之间可以签订《补充协议》，《补充协议》作为
合同的附件，可以是合同中未尽的事宜，须
由双方签字确定，并与合同一并提交中国足
协备案。

合同到底谁能查阅
申鑫方面之前强调，曾派人前往中国足

协，查询了于涛的合同，证明其合同到期无
误，自由转会完全合情、合理、合法。
“其实他们去查合同的行为，本身就是

有问题的。”据悉，足协相关规定中有保密条
款，强调未经合同双方事先书面同意，不得
擅自披露合同内容。也就是说，申鑫没有权

利擅自查询于涛的注册材料，必须先得到于
涛的授权，即授权信和身份证明材料，比如
于涛的身份证复印件。

当然，问题的关键还在于，申鑫方面到
底有否亲眼看到注册材料，或者看到的是不
是 !&*!年的材料，俱乐部法律团队又有否
仔细研究过其中细节……所有这些，都可能
是造成此趟风波的主因，毕竟如果明知合同
有此限制，相信没有人会再贸然行事。

优先续约权的含义
尽管牵扯到合同保密原则，外界仍无法

详知于涛合同中优先续约权有否详细规定。
但朱骏解释了“优先续约权”的具体操作：

一、申花提出合同，于涛认为合理后直
接续约；

二、根据国际足联和中国足协规定，合
同期满前 "个月，于涛可以寻找新东家，对
方开出条件签订合同后，于涛需告知申花；
申花如同意提供同等条件，已签订的合同自
动作废，于涛与申花以此合同续约。

当然，这个过程只能进行一次，以避免
转会竞争中球员工资恶性攀升。

本报记者 高兴 许明

! ! ! !“我们不会管他们现在的
这个事情，也没必要大张旗鼓
到处去说。合同是死的，一切
按合同办事就够了。”昨晚，针
对申花方面抛出的“与于涛的
合同中有优先续约权”一说，
上海申鑫俱乐部的相关高层
如此表示。“不管申花要申请仲
裁也好，要打官司也罢，随他们
说吧，我们只看最后的结果。”
申鑫方面认为，即便申花

发表了官方公告，相信也不是
针对申鑫。!申花与于涛之间

的合同怎么样"跟我们和于涛

之间的合同不冲突#可以肯定

的一点是" 我们已经拿到了

!"#$年的合同# $

至于“优先续约权”，申鑫
高层的态度是：“按照中国足
协的规定，在球员合同终止 "

个月前就可以接触于涛，之前
我们从没找过于涛，程序没有
任何违规。申花怎么签的合
同" 我们肯定都仔细研究过"

比如说熊飞的合同"里面就硬

性规定了"如果工资增加 $%&必须与申花续

约"于涛这个就肯定没有# $

一些申鑫球迷认为，申花此时揪住“优先
续约权”不放，是有意陷于涛和申鑫于“不义
之地”。如果这样“互掐”下去，两家俱乐部的
关系是否会因此而闹僵？申鑫高层苦笑道：
“僵？我们又从来没合作过什么。如果一定要
找我们麻烦，到时候我们会说话的。”有一种
说法是，为了让于涛顺利转会，申鑫可能会私
下象征性地给申花做出一些经济补偿，被该
高层非常干脆地否决：“可能吗？到这个地步
肯定不可能了。”
对于最后走向，该高层认为，决定权在球

员身上。“像这种情况，随便去哪儿打官司，肯
定都会问于涛，你愿意去哪个队？只要于涛本
人认定"我跟申鑫走"一切都没什么好争的"

就这么简单# $ 本报记者 关尹

“巴西杰拉德”加盟恒大!
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! ! ! !申鑫单方面宣布于涛加盟! 于涛没表态"

申花表示合同中有优先续约权!于涛还是没表

态"也许!他也在等!等事态的发展"其实!他不

知道!他的想法可以左右事情的发展"

看来! 他是需要有人为他分析去留得失"

那么!我自告奋勇#$$

如果我是于涛!从目前的情况分析!去申

鑫比留申花更好一些%

第一!在申鑫!我踢得上主力"本赛季申花

来了位置与我相同的徐亮! 郑凯木也基本留

队!这样一来!即使我打主力!也很可能不是我

最擅长的位置"而在申鑫!朱炯早就说过!最需

要我这样的后腰"总之!从技战术来看!我对于

申鑫的作用!要远远大于我对于申花的作用"

第二!保证留在上海"孩子还小!家庭需要

照顾" 现在的申花毕竟还是有一些不确定性"

第三! 不管申鑫主动宣布是不是合我意!

但是!有一点看出来了!他们真的很想得到我"

他们不是还对外界说了! 如果后续有什么问

题!他们出面替我解决" 他们很诚心"

第四!再回申花!双方都有压力"我的压力

来自于!他们是不是会给我小鞋穿&申花的压

力在于!他们担心之后做的每一件不利于我个

人的决定都会被外界认为是给我小鞋穿%

当然!离开申花!对于涛来讲!实在是一个

痛苦的决定!尤其是当初他还曾希望在申花退

役% 可事情已经发展到这个地步!于涛必须尽

快做出选择%第一!敞开心扉!至少给那些喜爱

自己的球迷一个交待!也许还能得到一部分申

花球迷的理解与宽容% 第二!真诚感谢申花俱

乐部高层!理解他们的一些做法%第三!如果将

来申鑫与申花比赛!回避%第四!永远不要忘记

在申花的经历%

我认为像于涛这样的球员!哪怕不能风风

光光!也要正大光明地离开申花''

高兴

合同条款弄清 于涛想法不明

赴京查合同 让人更信服
———解开申花拥有“优先续约权”的几点疑问
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! 风暴中心的于涛!说啥好呢( 这比踢球难多了 本报记者 周国强 摄

! ! ! !在中国足协所备案的上海申花

足球俱乐部与于涛所签订的合同

中"确有!优先续约权$的相关条款%

没有切实履行合同的优先续约权条

款的行为为违约行为#

俱乐部对于近期因此事件受到

的诋毁诽谤&造谣谩骂"表示强烈愤

慨与失望# 我俱乐部将保留对相关

人士和相关单位追诉的权利#

申花俱乐部公告


